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NAVALCARMERO 

• f i ¿ pasado día 11 le fue 
entregado a Bartolomé 
^onzalez, alcalde de 
«estoles, el trofeo Maratón 
™°l,que, junto a otras des
vaas personalidades del 
mundo de la cultura, las ar-
>!*' -os deportes y la infor-
!! a cwn. le ha concedido Ra
zio Popular de Madrid. El 
^lardón otorgado a Barto-
•°me González «se le conce-

e por la conciencia que ha 

¿espertado en su pueblo 
^>mo alcalde de Móstoles y 
'¡~r naber sido, y nunca me
dí Acho' la fuente que ha 
«acto de beber al pueblo 
nostoleño, acompañándola 

7ü fsa otra agua que es la 
íiho a' pa2> comprensión y 
"oenad». La entrega de los 
líjeos se realizo en el 
i o ? n s 5 u r s 0 de una cena ce-
jeorada en un hotel madri-
fi

no>a la que puso el broche 
rii Ja a^uación de la Ra-
d l ° Topoli 

pa< 
M Í 

I L a 
lino Orquesta. 

ejecutiva de la agru-
cion socialista de San 
«nin de Valdeiglesias di-

díó i,*? ,bl(Hlue el Pasado 

e " i¿ del presente mes de 
«ero como protesta por la 
" u a a o n de los concejales 

.* dicho partido en el 
juntamiento y del alcalde, 

1 ^dependiente —aunque 
íf Presentó en la lista del 
<oO£— -• *•— Emilio Nogueira, a 
quien se le considera el ma-
h¿L-Zes?onsa°le de la í ^ r a ^ a ¿e ¿ m a d e í o s SQ_ 

cnm a Í e n el pueblo, así 
t>u?° t

 d e u n a s e r i e de su-
£«estos desmanes urba-

siicos que favorecerían 
^¿sonalmente a amigos su-

¡T*-1 araue problema de 
r,n7i Clmient0 de agua que 
£ * * * Cenicientos quedará 
seo,'6 e n el Pásente año, 

«un una promesa hecha 
í *£« Presidente de la Dipu
ten°n Provincial, José 
' 7 " a Rodríguez Colorado, 
r„ r i ° IP° ' ' a c ¿ ón de dicha lo-
Ia'dad, a la que recibió 
dcZ e,scas<«s /echas en su 
l^Pacho oficial. A pesar de 
sJt

0m&ejo y difícil que re-
„ r l a solucionar este proble-
0 l P° r la gran inversión 
c £ t . a c e falta —unos tres-
tas miUones de pese-
> . Rodríguez Colorado 
bUÜ^festado que un pue-
°'° de 2.500 habitantes en la 
DT, h}ncia de Madrid no 

«fin. faeStar s í n a9ua en el 
Oin 2.;El presidente de la 
s . .P

u t a c ¿ón va a iniciar con
citas con el Ministerio de 

)£>ras Públicas y Urfyanis-
b° PQra que participe en el 
r oyecto, que incluirá tam-
¿en a Cadalso de los Vi-
^ios y Las Rozas de Puert0 

Antes de jubilarse, la mitad de los hombres trabajaba en la industria y el 31 por 100 en el campo 

LOS ANCIANOS DE MÓSTOLES 
DESEAN VIVIR MEJOR 
El problema económico es la mayor preocupación de los ancianos 
de Móstoles, con un 2,7 por 100 de la población de más de sesenta 

años que no tiene ningún tipo de ingreso, otro 11 por 100 recibe 
menos de 10.000 pesetas mensuales y globalmente la tercera parte 

cobra menos de 15.000 pesetas, considerado el «mínimo vital de 
supervivencia». Estas son algunas de las conclusiones de un estudio 
de la ancianidad de Móstoles, realizado en septiembre de 1981 por 
el Equipo de Investigaciones Sociológicas (EDIS) por encargo de la 

delegación de bienestar social delAyuntamiento mostolense 

La encuesta se ha llevado a 
cabo sobre una muestra de 400 
casos, representantivos de la 
tercera edad de Móstoles, pon
derando debidamente los es
tratos sociales a que pertene
cen con objeto de conocer en 
profundidad la situación real 
'de esta población y «desde este 
conocimiento, ordenar y plani
ficar las acciones pertinentes 
tendentes a solventar o paliar 
en la medida de las posibilida
des estrictamente municipales 
la gran problemática que tiene 
planteadas». 

El equipo EDIS utilizó para 
el estudio los datos del padrón 
de habitantes de 1975 porque 
en el momento de efectuar la 
encuesta no se habia termina
do de procesar el padrón de 

á la región de Madrid, 12,23 
por 100, y del nacional, 14,74 
por 100. 

EL 5 POR 100 
NACIÓ EN MÓSTOLES 
Las conclusiones de la en

cuesta indican que por cada 
dos hombres de sesenta años 
en adelante existen tres muje
res de idéntica edad; del total 
encuestado, un 48,6 por 100 son 
viudos y un 43,1 por 100 están 
casados, aunque la tasa de viu
dedad es superior en las muje
res. En cuanto a su proceden
cia, sólo el 5,5 por 100 de los 
a n c i a n o s h a n a c i d o en 
Móstoles. Una quinta parte es 
originaria de la región castella-
no-manchega; un porcentaje 

ba en la industria, y el 31,7 por 
100, en el campo, principal
mente como jornaleros. De las 
mujeres, sólo el 45 por 100 ma
nifiesta haberse dedicado ex
clusivamente a «sus labores». 
Actualmente sólo el 2 por 100 
de los ancianos mayores de se
senta años trabaja a tiempo 
completo, un 33,1 por 100 —so
bre todo mujeres— lleva la 
casa y el 49 por 100 no trabaja 
en nada —hombres, principal
mente—. A la pregunta de si 
desearían seguir trabajando, 
tres cuartas partes respondie
ron negativamente, por un 
18,7 por 100 que se declara dis
puesto a hacerlo, siempre que 
el trabajo fuera compatible con 
su pensión, «para vivir un poco 
mejor» o «distraerse y hacer 
algo». 

SOBREVIVIR 
Ese «para vivir mejor» es 

una constante en casi todos 
ellos. Para muchos se trata sólo 

de sobrevivir, ya que uno de 
cada cuatro no recibe ningún 
tipo de pensión o jubilación y 
un tercio de los que la reciben 
cobra menos de 15.000 pesetas. 
El cuadro se agrava al consta
tar que el 80,3 por 100 de los 
encuestados no tiene ningún 
otro tipo de ingresos y que sólo 
un 3,5 por 100 reconoce recibir 
ayuda de sus hijos. Efectiva
mente, el 64,3 por 100 «se sien
ten solos», y algo más de la mi
tad sienten de alguna manera 
el rechazo familiar. Doce an
cianos de cada ciento viven 
completamente solos, el 13,4 
por 100 no es aceptado por la 
familia y de los que viven con 
ésta sólo un 31,7 por 100 acom
paña a sus herederos cuando 
éstos salen de vacaciones. No 
obstante, una gran mayoría, 
85,2 por 100, de los consultados 
manifiestan estar contentos de 
vivir en Móstoles. 

El informe señala que las 8.000 personas 
que forman el censo de la tercera edad 

«provienen no sólo del mundo rural, 
sino de las zonas más deprimidas» 

1981. Es decir, partió de que 
hace seis años vivían en 
Móstoles unas 6.500 personas 
mayores de sesenta años para 
una población total que enton
ces era de 75.000 habitantes, lo 
que significa que la tercera 
edad representaba el 8,6 por 
100 de la población total. Ac
tualizados estos datos con el 
censo de 1981, las modificacio
nes que se aprecian son impor
tantes. Las personas de ambos 
sexos mayores de sesenta años 
empadronadas suman 7.775, en 
una población que supera los 
150.000 habitantes. El porcen
taje de ancianos en relación a 
la población total ha disminui
do hasta el 5,18 por 100, muy 
por debajo del que corresponde 

similar, de la castellano-leone
sa; el 17 por 100 nació en Ex
tremadura, y el 15 por 100, en 
Andalucía. El 19 por 100 de los 
encuestados ha vivido su in
fancia en la región de Madrid, 
cerca de la mitad la ha pasado 
en pueblos de menos de 2.000 
habitantes y otro 30 por 100 en 
municipios entre 2.000 y 10.000 
habitantes. El estudio afirma 
que «la población anciana de 
Móstoles no sólo proviene del 
mundo rural, sino que además 
procede de las regiones más 
deprimidas del país». Dos ter
ceras partes llevan menos de 
diez años r e s i d i e n d o en 
Móstoles. 

Antes de jubilarse, el 52,5 
por 100 de los hombres trabaja-

Subvencionado por la corporación 

EL FORO, CENTRO DE LA 
CULTURA EN POZUELO 

Entre 300 y 500 personas de todas las edades participan diaria
mente en las actividades culturales que organiza El Foro de 
Pozuelo, entidad que funciona de forma independiente y en la 
que participan destacadas personalidades del mundo de la cultura 
y el arte. 

El Ayuntamiento aporta una subvención de 100.000 pesetas al 
año. La cuota de socio es de 50 ó 100 pesetas mensuales y los 
alumnos tienen que pagar 500 pesetas al mes. Un 40 por 100 de los 
niños están becados y el material necesario lo pone El Foro. Las 
actividades están divididas en talleres. En el de música se impar
ten clases de guitarra, solfeo, flauta, piano y una coral, que tiene 
ya 36 cantores. En el de teatro hay expresión corporal para 
diferentes edades, juegos dramáticos para niños chiquitines, «ba
llet», gimnasia rítmica y gimnasia de «jazz». En el de plástica hacen 
dibujo, pintura, modelado, manualidades y fotografía. Además de 
estas actividades internas, del exterior se llevan otras, como expo
siciones, teatro, música, conciertos y otras varias, todas gratuitas y 
algunas patrocinadas por la Diputación. 

Algunos de los talleres han tenido una acogida entusiasta, como 
el de «ballet», en el que participan unas 90 personas; pero con todo, 
lo más importante ha sido el ambiente que sus animadores han 
sabido crear y que ha hecho que un grupo de muchachos difíciles 
y eonflictivos, marginados, expulsados de los colegios y sin escola-
rizar, se encuentren a gusto en El Foro. Hasta han pedido un 
profesor de guitarra con «marcha» para formar grupos. 
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ALCALÁ 

Un año, plazo para su terminación 

• Desde mediados de no- \ 
viembre del pasado año, el 
gabinete médico, a petición 
de la Delegación de Depor
tes de Alcalá de Henares, 
viene realizando reconoci
mientos médicos a los alum
nos integrantes de las es
cuelas deportivas. El 
número total de alumnos se 
sitúa alrededor de los dos 
mil, a cada uno de los cuales 
se les rellenará una ficha 
médica. 

• El Ayuntamiento de Al
calá de Henares ha cedido al 
Ministerio de Educación y 
Ciencia diez mil metros 
cuadrados de terreno en la 
denominada Huerta de se
mentales, para la construc
ción del tercer instituto de 
BUP, señalándose que el 
Ayuntamiento es consciente 
de que este nuevo centro es
tara terminado, como muy 
pronto, en enero de 1983. 

• Este año, y a propuesta 
de la comisión de Sanidad y 
medio ambiente del Ayun
tamiento de Alcalá de He
nares, la campaña de siem
bra del árbol, además de no 
circunscribirse a un solo 
día, estará orientada a que 
los árboles que se planten 
tengan un máximo de posi
bilidades de sobrevivir, para 
lo cual se determinarán 
unas zonas adecuadas, es
tando además la siembra 
dirigida por los servicios de 
jardinería del Ayuntamien
to. 

• El Ayuntamiento de Cos
tada ha acordado ejercer la 
acción sustitutoria en la ur
banización de la zona no
roeste del núcleo urbano de 
la localidad, dado que las 
reuniones mantenidas con 
las empresas constructoras 
no han tenido resultados 
positivos. El presupuesto de 
ejecución de las obras as
ciende a cerca de treinta mi
llones de pesetas, que se 
destinarán a la realización 
de las calles previstas en el 
plan general, así como a la 
urbanización entre bloques. 

• De estas obras, al Ayun
tamiento sólo le correspon
dería la ejecución de la se-
micalle que bordea la zona 
edificable, lindando con la 
zona rústica no edificable, 
mientras que el resto de las: 
obras debe ser sufragado 
por las empresas Álcovisa, 
Proyesa y Zucos. 

El proyecto ha sido con
trastado con las comunida
des de vecinos de la zona, 
quienes, en su mayoría, han 
aceptado hacerse cargo del 
cuidado y conservación de 
la zona ajardinada. 

NUEVA CARRETERA DE COSLADA A MADRID 
El proyecto, con un presupuesto 
de 60 millones, será financiado 

por la Diputación 

Las obras comenzarán en la avenida de 
Guadalajara, en San Blas, para 

finalizar en el término municipal, con 
una longitud de cuatro kilómetros 

En el plazo de un año se prevé que pueda entrar en funcionamiento 
la nueva carretera de Costada a Madrid, que será financiada 

por la Diputación Provincial, quien el pasado 27 de noviembre 
aprobó el proyecto y pliego de condiciones 
económico-administrativas de la misma 

El importe de las obras as
ciende a cerca de sesenta mi
llones de pesetas. La carretera 
proyectada parte de la avenida 
de Guadalajara, del madrileño 
barrio de San Blas, y discurre 
su trazado a lo largo del deno
minado «camino de los toros», 
para terminar en el término 
municipal de Costada, con un 
recorrido de casi cuatro 
kilómetros. 

Costada tiene actualmente 
dos accesos a Madrid: uno por 
Vicálvaro y otro por San Fer
nando de Henares, con salida a 
la N-II. Ambas vías presentan 
un grave problema de satura
ción que entorpece las comuni
caciones de esta población con 
la capital. 

Las alternativas estudiadas 
por la Diputación Provincial 
para la construcción de esta ca
rretera han sido varias. Al fi
nal se optó por este trazado, 
dado que representa menos re
corrido, lo que supone un infe
rior coste y mejores caracte
rísticas técnicas. Se ha tenido 
también en cuenta para su tra
zado el necesario control del 
suelo en sus márgenes, «con el 
fin de impedir —señala el in
forme de los servicios técnicos 
de la Diputación— el proceso 
de especulación urbana, que 

casi con seguridad generará la 
apertura de esta nueva vía, de 
no tomarse las medidas previas 
necesarias». 

Como ya se ha señalado, la 
mayor parte del trazado discu
rre por el llamado «camino de 
los toros», siendo su zona colin-

Aparte de la N-II, que vemos en la fotografía, se podrá utilizar una 
carretera ¡alternativa' para ir a Coslada 

La construcción de la nueva carretera mejorara sensiblemente las comu
nicaciones en Coslada. Comunicaciones que se vieron facilitadas con m 

construcción de los puentes sobre la vía, momento que recoge la foto 

dante suelo rústico. Las carac
terísticas técnicas del proyecto 
son dos carriles de tres metros 
y medio cada uno, con arcenes 
de medio metro. Las obras se 
ejecutarán por concurso subas
ta, siendo su plazo de ejecución 
de diez meses. 

Esta vía de acceso de Cosla
da a Madrid estaba prevista en 
el plan de actuación en vías 
grovinciales elaborado por el 

ervicio de Vías y Obras de 
dicho organismo provincial en 
1979. Los retrasos, según el di
putado responsable de este 
Servicio, Lorenzo Hernández, 
han estado ocasionados por la 
demora en la elaboración del 
proyecto por parte del anterior 
equipo técnico y por los incon
venientes que desde dentro de 
la Diputación se han puesto a 
la hora de su financiación, 
como exigir que el Ayunta
miento de Madrid sufragase el 
trazado que discurre dentro de 
su término municipal. 

Sus habitantes, mayoritariamente USA 

EL POBLADO SAUCAR, SEGUNDA BASE AMERICANA DE TORREJON 
Hace muy poco tiempo apareció 

la noticia: En el poblado El 
Saucar, de Torrejon de Ardoz, 

se alquilan viviendas 
de protección oficial 

exclusivamente a 
nortemericanos, siendo muy 
pocos los españoles que han 

podido acceder al alquiler de 
una de estas viviendas, y que los 
que lo han conseguido pagaban 
una renta más elevada que sus 
vecinos norteamericanos. En el 
mismo artículo se mencionaba 
que hay bastantes viviendas sin 

ocupar que no se alquilan 
jamás, salvo en el caso de que 

las reclamen o necesiten 
los americanos 

Puestos al habla con los res
ponsables de Inmobiliaria To
rrejon, S. A., nos manifiestan 
que todo lo anterior es falso y 
que jamás ha habido ningún 
tipo de discriminación a la 
hora de alquilar las viviendas 
a los españoles. «Por supuesto 
—señalan—, las rentas no osci
lan jamás de precio por el he
cho de ser o no norteamerica
nos.» Sobre el tema de las vi
viendas vacías, la Inmobiliaria 
insiste en que no es verdad, 
aunque manfiesta que, en cam
bio, es cierto que hay una serie 
de personas que deben, por 
rentas impagadas, cifras muy 
elevadas. Él responsable de In
mobiliaria Torrejon continúa 
diciendo: «Para hacer honor a 
la verdad, lo que sí.debo decir 
es que los extranjeros son mu-
'cho más formales a la hora de 
pagar. A nosotros no nos im
porta quién alquila las vivien-

Francisco Benito, concejal de Obras: 
«El barrio funciona como una entidad 

autónoma, al margen 
del Ayuntamiento» 

Las viviendas, de protección oficial, y 
en su mayor parte alquiladas, cuentan 

con todo tipo de servicios, distintos 
a los que presta la Corporación 

das, ni si es español o nortea
mericano, con tal de que pague 
religiosamente.» 

Por otro lado, la Inmobilia
ria sigue prestando, dentro de 
la colonia, todos los servicios: 
recogida de basura, agua, cale
facción, etc., porque, siempre 
según la Inmobiliaria, se supo
ne que al Ayuntamiento no le 
interesa asumir estos servicios. 

HABLA EL CONCEJAL 
DE SERVICIOS 

Puestos en contacto con el 
concejal de Obras y Servicios 
del Ayuntamiento de Torre
jon, Francisco Benito, nos dice 
que el poblado de El Saucar 
funciona como una entidad 
autónoma, al margen del 
Ayuntamiento. Al parecer, lo 
que sí es cierto es que a los 
americanos les interesa que 
exista un número determinado 
de viviendas vacías, para que 
cuando se produzca cualquier 
tipo de necesidad o emergencia 

Euedan ser habitadas sin pro
lemas de escasez. La impre

sión de puertas para fuera es 
que hay un control americano 
en la empresa que lleva el al
quiler de las viviendas, pese a 
que existan familias españolas 
viviendo allí. A los americanos 
les puede interesar mantener 
esa especie de «colonia», aun
que sólo sea por tener localiza
dos allí a todos los «yankees» 
que van llegando a Torrejon. 
Si, por ejemplo, se produce 
algún tipo de manifestación 
anti-OTAN, les resulta más 
cómodo y libre de situaciones 
enojosas que todos los nortea
mericanos estén concentrados 
en un mismo punto. 

«Como dato curioso —conti
núa diciendo el señor Benito— 
puedo contar que cuando se ha 
producido algún peligro de in
cendio lo primero que han he
cho ha sido llamar a los bom
beros de la base. Luego han 
llamado también a nuestro 

Francisco Benito, concejal 
Obras y Servicios 

parque, pero primero han acu
dido al norteamericano.» 

Por lo que respecta a la pres
tación de servicios, el concejal 
de Obras y Servicios dice que 
llevan cerca de siete u ocho 
meses intentante llegar a un 
acuerdo sobre ese tema. «Hace 
quince o veinte días tuvimos 
una reunión en El Saucar con 
este fin. Estuvimos viendo la 
posibilidad de que el Ayunta
miento cubra estos servicios y 
pasarles después las tasas co
rrespondientes. Pero estas ne
gociaciones se encuentran con 
dos obstáculos. Por un lado, Ia 

prestación de estos servicios 
rompería esa especie de 
«círculo cerrado» que ya he co
mentado es El Saucar, y, por 
otro, que al tratarse de vivien
das de protección oficial puede 
haber temores de que la Admi
nistración española «meta las 
narices» y tome cartas en el 
asunto.» 

A 
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Como consecuencia de una importante avería en la red de abastecimiento 

CUATRO DÍAS SIN 
AGUA EN ARANJUEZ 

Aranjuez ha permanecido sin agua durante casi cuatro días, como 
consecuencia de una importante rotura en la tubería de impulsión 

que abastece a la ciudad. A pesar de que la red de captación y 
distribución de aguas se construyó recientemente, una vez por mes 

se producen graves averías, durante las cuales la población 
ribereña permanece desabastecida por espacio de dos o tres días. 
Este cúmulo de anomalías ha decidido al delegado de obras del 
Ayuntamiento, José Rodríguez, a denunciar públicamente los 

defectuosos trabajos en la red realizados por la empresa Agromán 
por un importe total de 104 millones de pesetas 

ARANJUEZ 

• Con el cumplimiento de la 
Promesa dada por el Ministe
rio^ de Educación para la 
Próxima construcción de ocho 
Vj^vas unidades y un pabe-
«on de servicios, podría que
dar resuelto el problema de la 
educación escolar en Ciempo-

M ' s e o ú n informa su al
calde, Joaquín Tejeiro. La 
construcción de estas unida-
aes, junto con la reforma del 
eo'egio de preescolar del par
que del Pilar para aumentar 
su capacidad, supondrá, 
s?gun las mismas fuentes, la 
distribución de un mayor es
pacio entre los 1.300 niños en 
™*ad. escolar que tiene actual
mente la población. 
== -• ¿»~. -zr ZÍ-I. pr-ivnic —.es, 

1 Ayuntamiento de Aranjuez 
°ntara con un gabinete de 

Yre,nsa 'serio, bien estructu
rado y organizado para aten-

va wQS demandas informati-
la i '° P°fr'ac*ón y acercar-

a la problemática munici
pal según el primer teniente 

e alcalde del Ayuntamiento, 
Benito Reino. 
• £ste gabinete de prensa 
o„ ar(l con un periodista que 
coordinará toda la labor in-
ivrmativa y varios colabora-

°res fijos Coincidiendo con 
" creación del gabinete, el 

yyy-ntamiento editará un bo-
j m informativo que <¡sirva 
«e conexión entre la Corpora-
rib m_unic*Pa2 y la población 
ti?refia, permitiendo la par-
QruaCÍ6n de los diferentes 
tenf°S " asociaciones exis-

• Con un presupuesto total 
avalizado de 10 millones de 
r^^s, el boletín, que tendrá 
con p e " o d i c ¿ d a d mensual 
cen , °-enc*a a hacerse quin-

nal, se estructurará en sec-
r , n e s de información gene-
etc Co^aooraciones, opinión, 
h„¿'Para *la concienciación y 

«Situación de la población 
reJ. ejercicio de la crítica y 
**Puesta de los diferentes te
as que normalmente se pre

sentan*. 

• Las novedades que preten-
t - n lntroducirse en este bole
an,' ><?demás de su carácter 

mP«amente participativo, se 
Qu U í l e n en la distribución 
V e °-e¡ mismo quiere hacerse, 
¿9 hiendo modelos 
Ricamente americanos: a 
PúhrS de caJetines en la vía 
\~¿¡Ka °Lue contengan los bo-
Do

!ne.S' con una hucha incor-
nelt p a r a deP°sitar las m°-
j ?as- «Pensamos que no 
ció 1er dratuito. Su obten-
ÍQ n debe suponer un esfuer-

> aunque éste sea mínimo, 
e táü* r e P r e s e n t a la consecu-
q " °-e dos fines importantes: 
g e. [a gente que lo adquiera 
é ¡

t e interesada realmente por 
tu " d-Ue *a Población se acos-
"mbre a este método de dis-

lTloución.» 

En la madrugada del sábado 
día 2 de enero una rotura en la 
tubería de impulsión a una al
tura manométrica (pendiente) 
de 108 metros, como conse
cuencia de un «golpe de ariete» 
del agua, dejó desabastecida a 
la totalidad de la población du
rante casi cuatro días. Por el 
difícil estado del terreno, la re
paración tubo que ser realizada 
a m?o.r. o¡ ; í ;£un barrizal for
mado por el agua de las lluvias 
y el torrente que se escapaba 
de la destrozada tubería de 600 
mm. de diámetro. Una repara
ción de artesanía —como ex
plica el delegado de obras— 
para sumar a las otras repara
ciones casi artesanas que de
ben de hacerse una vez por 
mes. 

La causa de esta situación se 
encuentra en los trabajos de 
abastecimiento de aguas que 
contrató la anterior corpora
ción en 1975, ante el aumento 
de población por la construc
ción de las 1.500 viviendas que 
forman el Polígono de las 
Aves. Se solicitó ayuda técnica 
en la anterior Diputación, y el 
ingeniero jefe, Pedro Diges, re
dactó un proyecto por un im
porte total de 104 millones de 
pesetas, de los que la Diputa
ción abonaría el 50 por 100, el 
Ayuntamiento de Aranjuez el 
49 por 100 y un 1 por 100 sim
bólico la Administración Cen
tral. Las obras se contrataron 
directamente a la empresa 
Agromán. 

PRIMEROS ERRORES, 
PRIMEROS PROBLEMAS 
Cuando tras las elecciones 

de 1979 se forma la nueva Cor
poración, Agromán, empresa 
adjudicataria, sólo había reali
zado la obra en un 75 por 100. 
El Ayuntamiento exige estar 
presente en todas las comisio
nes de trabajo, lo que origina 
algunas fricciones, y en agosto 
de ese mismo año la empresa 
solicita revisión de precios y 
paraliza las obras. En este 
período —con las obras ya pa
ralizadas— se originan las pri
meras averías: depósitos usu
rados, roturas de válvulas de 
retención por golpes de ariete 
del agua y pérdidas en general 
en la tubería de abastecimien
to. 

El depósito de aguas —con 
una capacidad total de 13.500 
metros cúbicos— muestra el 

primer error de fabricación: 
«Su construcción ha sido defec
tuosa y actualmente tiene fu
gas que comprometen seria
mente su integridad y estabili
dad debido a la naturaleza del 
terreno. Estas averías mues
tran un mal proyecto y una 
mala ejecución del mismo», 
asegura el delegado de Obras. 

En cuanto a la conducción, 
se han presentado serios pro
blemas de «golpe de ariete». u" iüs c.vcnü-s suvctie i;n 

fuerte desembolso 

Los cortes de suministro se producen 
periódicamente, debido a los defectuosos 

trabajos realizados al instalarse el sistema de 
distribución, que originan constantes roturas 

El Ayuntamiento invierte cada año un millón 
y medio de pesetas en arreglos, cuando el 

mantenimiento normal debería ser inferior al 
15 por 100 de esta cifra 

Depósito de aguas de Aranjuez: construcción defectuosa y, consecuente
mente, fugas constantes 

Los anclajes previstos para las 
dos válvulas de retención son 
absolutamente ineficientes, lo 
que originó que éstas se rom
pieran dos veces. La última 
vez costó su reparación 500.000 
pesetas. 

En 1980 se da un plazo de 
cuatro meses a Agromán para 
que finalice las obras, que per
manecían paralizadas desde 
1979. Sin embargo, «ni la Dipu
tación ni nosotros hemos reci
bido la obra como terminada», 
declara José Rodríguez. La 

empresa concesionaria recono
ce que ha habido errores en la 
ejecución de los trabajos y ela
bora un informe técnico de la 
instalación eléctrica del abas
tecimiento de agua a Aranjuez, 
en el que establece como con
clusión 24 reparaciones y ajus
tes a efectuar solamente en la 
instalación eléctrica. 

COMISIONES DE TRABAJO 

Ante esta situación, los 
técnicos actuales de la Diputa

ción elaboraron un informe y 
consiguieron que la Comisión 
Técnica de Cooperación con 
las Entidades Locales, que pre
side el gobernador civil, se 
reuniera el pasado noviembre 
y se nombrara una comisión de 
trabajo, «que todavía no se ha 
reunido, mientras la situación 
de abastecimiento de agua po
table a Aranjuez es insosteni
ble». 

La comisión, que está for
mada por el delegado provin
cial del MOPU, un diputado 
provincial, el ingeniero jefe de 
la Confederación Hidrográfica 
del Tajo, el alcalde de Boadilla 
del Monte y el delegado de 
Obras del Ayuntamiento de 
Aranjuez, todavía no ha traba
jado sobre el tema. «Ya había 
que haberle dado solución al 
problema. Sin embargo, Carlos 
Calvin, ingeniero jefe de la 
Confederación Hidrográfica 
del Tajo, que figura como di
rector de obra, ha confesado 
personalmente que no sabe de 
qué obra se trata. Tampoco el 
diputado provincial, que figura 
también como director, ha pa
sado aún a ver la obra que le 
ha sido asignada», declara cate
góricamente José Rodríguez. 

La Corporación Municipal 
debe seis millones de pesetas a 
Agromán, «que no serán abo
nadas en tanto los trabajos no 
estén debidamente termina
dos. Alguien tiene que resar
cirnos del coste que nos están 
originando estas reparaciones». 
Durante el pasado año, el coste 
total de reparaciones ascendió 
a un millón quinientas mil pe
setas, «pero el coste de mante
nimiento es de 30 millones al 
año. Si estuviera bien termina
do se reduciría al 15 por 100». 
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Aunque con retraso 

ARGANDA ESTRENA COLEGIO 
Con la inauguración el pasado domingo del colegio León Felipe, en 
Arganda ha quedado definitivamente solucionado el problema del 
desdoble de horarios que venía padeciendo la población escolar. A 
pesar de las demoras y retrasos habidos en su construcción, como 
ya informamos en su día (ver CISNEROS de 8-1-82), el colegio ha 

abierto sus puertas en la fecha prevista 

Con la presencia del director 
del colegio, del alcalde de la 
población, la inspectora de 
zona del Ministerio de Educa
ción, el concejal de Cultura del 
Ayuntamiento y el teniente de 
la Guardia Civil (responsable 
de las Fuerzas de Orden 
Público de la zona), el pasado 

domingo quedó inaugurado 
oficialmente el colegio León 
Felipe de Arganda. El nuevo 
colegio, que cuenta con tres 
edificios de cuatro unidades 
cada uno, viene a cubrir la ca
rencia de instalaciones para 
impartir la educación general 
básica de la población. 

Las autoridades asistentes, entre las que está eí alcalde de Arganda, Pedro 
Diez —el segundo por la izquierda—, durante el acto inaugural 


